

# Convenio Azucarero:

No demorar  
más la  
movilización

Página 3

## A donde va el peronismo?

Página 4

Un negociado más del gobierno radical

Página 2

BOLIVIA:

GRAVE  
DERROTA  
OBRERA



Organo del Partido Revolucionario de los Trabajadores (Ex-F. R. I. P.-P. O.)

REGISTRO DE LA PROPIEDAD INTELECTUAL EN TRAMITE

Año 4—Norte Argentino, Martes 13 de Julio de 1965—Número 24

PRECIO \$ 10.

la Fotia debe presentar su  
proyecto de ley azucarera

Página 6

### INTERNACIONAL:

**ARGELIA:**

El Derrocamiento  
de Ben Bella

Página 6

# Un negociado más del

## gobierno radical

En números anteriores los lectores de Norte Revolucionario tuvieron oportunidad de ver plantando el grave problema del Matadero Frigorífico, el Gobierno Provincial y el Sindicato de la Carne. Hoy nuevamente encuentra cabida en nuestras páginas pero desgraciadamente con una forma más aguda, más complicada pero así también bien clara, porque simplemente sin esforzarnos y hasta el mas corlo de vista descubre en el primer vistazo cuál era la intención del gobierno de Zavalía y como ahora está a punto de concretarse la oscura entregada.

Los conflictos anteriores de los compañeros de la Carne y el Gobierno Provincial, cuando en varias oportunidades les negaron aumentos a pesar de que estos eran tan miserios que ni siquiera contemplaban las mínimas posibilidades de una vida decorosa, argumentándoles que el Matadero daba pérdidas que no se podía aumentar un peso a nadie y cuantas cosas más, todo esto como se ve no era nada más que las primeras medidas como para que ahora se justifique la entrega o sea el gran negocio.

### Teníamos razón

Dijimos que este era un gobierno Ganadero-Obrero.

Se comprueba también la corrección de nuestra caracterización del gobierno Radical de Zavalía y Cia., y sino que nos desmientan los hechos, estamos ante el momento mismo en que el gobierno hace entrega a uno de sus sectores sostenedores la parte que le toca como premio, por ser los más crueles enemigos de la clase obrera y para que sigan incrementando su potencialidad como sector opresor.

El gobierno de Zavalía y Cia. da un paso de gran importancia para su negocio; entrega a manos privadas la producción y el control del Matadero

### Frigorífico.

Compañeros de la Carne si no echamos mano a nuestras armas de defensa ahora, después lamentaremos cuando sea tarde y los patrones de las vacas después nos pisotearán más aún que el gobierno Radical ahora.

Sabemos perfectamente bien que sucederá inmediatamente después que se hagan cargo los ganaderos.

1º.—El blanco primero será nuestra organización sindical, tirarán contra ella a matar; saben que es el lugar por donde, nos tienen que empezar a sangrar para que perdamos fuerza y les demos menos trabajo en su nefasta tarea de explotación humana. 2º—Con la tecnificación, es decir con la instalación de modernas maquinarias pretenderán reducir la mano de obra y por consiguiente tendremos a corto plazo un gran porcentaje de despidos.

3º—Que si ahora no tenemos una organización sindical que nos haga respetar, que discuta un buen convenio, menos respetarán ni tendremos convenio alguno si nos liquidan el Sindicato, si dejan sin trabajo el 50% solo quedaremos 40 ó 50 compañeros que para la patronal es un bocado más fácil así como ese número no representamos una fuerza que la patronal pueda respetar. A este gran problema que hoy afecta a los compañeros de la Carne (que en cualquier momento será otro gremio), hay que darle gran importancia, analizarlo y buscarse una salida. En primer lugar tengamos en cuenta que todos los problemas señalados más arriba parten de un solo punto, de una misma raíz, de la lucha eterna que se libra entre la patronal y los obreros, en esa lucha nosotros tenemos una sola arma directa de defensa: El Sindicato. Contra todo ataque de la patronal tenemos que responder con la fuerza que nos da la unidad.

### Encontrar una salida

¿De qué forma le damos una respuesta positiva para encontrar la sa-

lida a todo este delicado momento por el que atravesará este sector de la clase trabajadora?

1º.—Ante el caso concreto de la privatización del Matadero Frigorífico estamos totalmente en contra de esta medida pero es correcto pedir que los compañeros de la carne se opongan a muerte contra este paso del gobierno? Sincesamente creemos que las condiciones actuales de organización, de moral, de combatividad de los compañeros de la carne y de la CGT, no dan como para lanzar al gremio, en una lucha de frente contra la patronal y el Gobierno.

2º.—Como no contamos con una dirección ni antipatronal, mas bien conciliadora, solo nos queda una salida, con los mejores elementos formemos el equipo de vanguardia. Este equipo tendrá que llenar el vacío dejado por la dirección conciliadora, entregada, y cumplir todavía una gran tarea de esclarecimiento; que todos los compañeros lleguen a entender el problema y se interesen, participen, colaboren; que sea el equipo el que discuta hasta las mínimas cosas y que paso a paso esté consultando todos los compañeros y propagandice los puntos fundamentales del conflicto, por medio de voluntarios etc.

3º.—Presionemos para que se convoque a una asamblea general donde obliguemos a la dirección del gremio a reintegrarse al seno de la C.G.T. para hacer que nuestra defensa sea más amplia, a la vez que hacemos un llamado a los compañeros Municipales a colaborar positivamente en el conflicto.

Solo así con un equipo que cumpla la función de dirección natural del Sindicato del Matadero Municipal, con una gran tarea de propaganda, de esclarecimiento, con toda valentía planteamos la discusión a la patronal; conseguiremos evitar que la misma nos dé un fuerte golpe y nos derrote.

### Actividad partidaria - Santiago del Estero

## Reunión de Dirección Provincial Ampliada

El dia 3 y 4 de Julio se llevó a cabo una reunión de dirección provincial ampliada. El antiguo Consejo Provincial quedó transformado ahora en la Dirección Provincial Ampliada.

Se discutió el siguiente temario: a) Informe de actividades y del Congreso de unificación; b) Caracterización de la Provincia; c) Sindical; d) Organizativo.

El informe que señala el punto a, fue aprobado sin mayores discusiones; en cambio el documento sobre caracterización dio lugar a una interesante y ordenada deliberación y cambio de opiniones. En general el mismo fué aprobado, siendo en particular corregido y enriquecido con el aporte de los miembros asistentes.

Un apéndice de este documento relacionado con lo político fue base para determinar la línea política a seguir en el orden provincial la que quedó establecida así:

•Estructurar independientemente el partido legal como P.R.F., en base a nuestros cuadros y los núcleos de obreros forestales vinculados desde atrás a nuestra organización. Promover una política de frente único con la lista blanca.

En el punto c) Organizativo se resolvió que la Dirección Ampliada quedará integrada en estos momentos por 11 miembros y se reunirá cada 45 días tras las reuniones del C.C. Además se adoptaron resoluciones para consolidar los núcleos de la campaña y fijarles tarea dentro de lo que marca la línea de trabajo sobre gremios más organizados, fundamentalmente la FOSIF y el frente único con la lista blanca.

La reunión dejó una muestra de lo que será el funcionamiento futuro de la organización y las excelentes perspectivas de trabajo.

El dia 20 de junio último se reunió en la ciudad de Tucumán un plenario de activistas revolucionarios del Partido Revolucionario de los Trabajadores. Además de los militantes de Tucumán, asistieron delegados de Santiago del Estero, Mendoza y Salta.

Como punto principal de la reunión se discutió y aprobó un proyecto de documento sobre el Norte (Tucumán, Santiago, Salta y Jujuy) que por una parte, partiendo de una caracterización general de la dinámica de clases en la zona, fija las tareas generales de nuestra organización, determinando que la clase fundamental donde debemos orientar nuestro trabajo, es la clase obrera, y más concretamente en su núcleo fundamental el proletariado azucarero. Asimismo el documento señala al campesinado pobre (campesinos chicos y agricultores arrendatarios y pequeños propietarios que vendan sus productos a acopiantes o mayoristas) y al campesinado pre-capitalista (criadores y agricultores que producen para su propio consumo y en mínima parte para el mercado) como los principales aliados de la clase obrera en el Norte. Afirma, también que la pequeña-burguesía urbana es otro aliado de suma importancia. Señala como las clases explotadoras a la oligarquía terrateniente, a la burguesía oligárquica azucarera (gran patrón del Norte) al imperialismo y a la burguesía mediana.

A continuación el documento (que será publicado próximamente como folleto) analiza la etapa de la lucha de clases porque atravesamos y destaca como sus tareas fundamentales a la lucha por el convenio azucarero y la utilización del parlamento tucumano. Indica asimismo que otra tarea de suma importancia en la etapa es la agitación por la Ley Azucarera, aunque de menor envergadura para la clase obrera.

Más adelante se plantea la necesidad de reorganizar sobre nuevas bases la tendencia Aparicio para garantizar el cumplimiento de todas las responsabilidades de FOTIA.

Finalmente se hace referencia a la importancia del movimiento estudiantil desde el punto de vista de la provisión de cuadros revolucionarios, a la necesidad de la legalidad; y al papel del Partido.

En varios puntos del documento hubo ricas discusiones con la intervención de la generalidad de los asistentes.

El plenario estuvo satisfecho en la asistencia, en parte por deficiencias en las citaciones (que provocó críticas a la dirección), en parte por las dificultades propias de la zafra que impidió la presencia de la mayoría de los militantes azucareros.

En cuanto a los puntos discutidos y al nivel de la discusión, el Plenario reflejó el enorme avance de nuestra organización, el grado de penetración logrado, nuestra influencia en la lucha de clases, la comprensión cada vez más profunda del proceso revolucionario.

Complejaron el temario de la reunión un informe sobre el Congreso Partidario realizado el 24-26 de Mayo; la elección de la Mesa Directiva de Tucumán, y la constitución del Secretariado del Norte.

# Convenio Azucarero: No demorar más la movilización

Ya hace dos meses que está funcionando la Paritaria Azucarera y hasta ahora se está desarrollando en un todo favorablemente a los industriales. La conciliación obligatoria, que prescribe que durante 25 días hábiles ninguna de las partes puede tomar medidas de fuerza y que es en consecuencia una poderosa arma patronal, que permanentemente han tratado de eludir las delegaciones obreras, ha sido solicitada esta vez por los propios paritarios obreros, según informa la prensa.

Este hecho muestra de cuerpo entero a la delegación obrera, que durante todo el transcurso de la paritaria ha empleado métodos conciliadores, burocráticos, que no pueden llevarnos sino a un desastre. Repetimos ahora, como lo hemos dicho en otros números de NORTE REVOLUCIONARIO, que las razones no convencen a la patronal, que la forma de lograr la aceptación de las reclamaciones de los trabajadores no es otra que la movilización obrera. Los convenios no se ganan con hábiles maniobras sino con el respaldo de los trabajadores movilizados. Un buen paritario es el que tiene presente en todos momentos a sus compañeros y sabe acudir a la base con decisión en los momentos oportunos. Desgraciadamente los compañeros que tienen la responsabilidad de discutir el actual convenio tienen el criterio de que con su habilidad personal, apoyándose alternativamente en el gobierno y en los distintos sectores patronales, lograrán un buen convenio, sin necesidad de ir a la huelga. Esta ilusión está siendo desmentida por los hechos y mientras tanto la patronal gana tiempo. Lo más grave de todo esto es que no se mueve un dedo para preparar las futuras movilizaciones, que no se mantiene informada a la base, conspirando directamente contra el éxito de cualquier movimiento de fuerza.

## PASA EL TIEMPO Y LA PATRONAL SE FORTALECE

Mientras tanto la patronal gana tiempo y se fortalece. Veá-

mos por qué. La producción azucarera del año pasado superó las necesidades del mercado nacional, y como el precio internacional muy bajo no permitía exportar todo el excedente, queió azúcar almacenada. Como este año tampoco conviene exportar, la patronal calcula que con la producción de un mes más de zafra, sumada al azúcar del año pasado, será suficiente para abastecer el mercado nacional. De esta manera no le importará terminar la zafra —después de los 25 días hábiles de conciliación obligatoria— ante cualquier movimiento de fuerza de los trabajadores. O sea que si seguimos prolongando, la paritaria le estamos entregando a la patronal la carta de triunfo de la terminación de la zafra.

Sabemos perfectamente que si tenemos que ir a la huelga sobre la terminación de la zafra, nuestra fuerza será mucho menor, nos resultará más difícil imponer nuestras reivindicaciones. Esto no quiere decir que estaremos derrotados, pero sí que daremos la batalla en condiciones desfavorables, si le permitimos a la patronal llenar sus necesidades de producción.

## ACTUEMOS DE INMEDIATO

Por estas razones es que debemos apurar la movilización. En el próximo plenario ya debemos tomar medidas de fuerza concretas para obligar a la patronal y al gobierno a satisfacer las demandas de los trabajadores.

Nosotros pensamos que las medidas que conviene tomar y que hemos planteado ya en nuestro "Boletín de Lucha", son las siguientes:

- 1 — Ocupación de todos los ingenios por 48 horas, con asambleas en las fábricas.
- 2 — Si no hubiere solución en una semana, ocupación de todos los ingenios, con rehenes, por tiempo indeterminado.
- 3 — Formación de Piquetes de huelga en cada ingenio para defender la movilización.

4 — Que FOTIA publique un boletín de huelga que mantenga permanentemente informados a los trabajadores, y que sus directivos baten con el mismo fin a ingenios y cercos.

## AMAYA DEBE IR DE INMEDIATO A LA PARITARIA

Para que la movilización termine en un triunfo es imprescindible tener en la paritaria compañeros firmes, decididos, que defiendan intransigentemente los intereses de los obreros, y actúen con toda decisión confiando en que es la base la que decidirá con su lucha el resultado de la paritaria. Hemos visto que con los actuales paritarios no podemos tener ninguna seguridad. Por eso creemos decisivo que Amaya, elegido junto con Romero como paritario por el plenario, se traslade de inmediato a Buenos Aires para participar en las discusiones. Insistimos en esto porque lo consideramos decisivo, porque incluso un movimiento firme puede fracasar si los paritarios fallan.

## EXIJAMOS EL 65 %

La patronal y el gobierno sobre todo este último, apoyándose en la actitud conciliadora de los paritarios, intentarán evitar una huelga con trinajas, porque saben que están dadas las condiciones para que los trabajadores logremos un convenio muy bueno. De manera que es muy posible que ofrezcan el 25 % y hasta el 30 %. Pero nosotros tenemos que estar bien conscientes, de que estamos en condiciones de lograr más y en consecuencia no dejarnos arreglar con aumentos como esos que no alcanzan ni para cubrir el incremento del costo de la vida. Debemos mantener nuestra exigencia del 55 %. No nos olvidemos que todo es cuestión de relación de fuerzas y si nosotros estuviésemos débiles, la patronal no nos alloaría ni el 20 %. En 1960 tuvimos mucha fuerza y se dieron otras condiciones favorables y logramos el 90 %. Ahora tene-

mos que conseguir el 65 %.

La patronal argumenta que los obreros azucareros están mejor pagados que muchos obreros de otros ramos. Eso es cierto. Pero también es cierto que hay muchos gremios con sueldos más elevados que los azucareros, como Luz y Fuerza, La Fraternidad, Metalúrgicos, Textiles, y otros. Y justamente están mejor pagados, porque lo han conseguido con su fuerza. Si fuera por la patronal que vive del trabajo de los obreros, los azucareros ganaríamos 200 ó 300 pesos.

## ADELANTE, COMPAÑEROS

Entonces compañeros nuestras tareas inmediatas para triunfar en el convenio son:

- 1º — Movilizar el gremio de inmediato con OCUPACION Y OCUPACION CON REHENES para asegurar el triunfo y PIQUETES DE HUELGA para defender la movilización.
- 2º — Enviar de inmediato a Amaya a la paritaria.
- 3º — Exigir el 65 %.

## último momento

En momentos de entrar en prensa esta edición, el Consejo Directivo de FOTIA ha lanzado un volante dirigido a los trabajadores azucareros, llamando a preparar la movilización para obligar a la Paritaria a aceptar las reclamaciones obreras.

El texto del volante —que no podemos reproducir por razones de espacio— centra correctamente los problemas, pone en alerta a los trabajadores, y llama a la movilización de las bases.

Con la movilización de las bases lograremos el triunfo.

## Ocupación con rehenes para asegurar el triunfo Piquetes de huelga para defender la movilización

# A donde va el Peronismo?

A esta pregunta que, en esta u otra forma, se hacen los mejores activistas de la clase obrera, debemos intentar darle una respuesta. Nosotros decimos que el Movimiento Peronista, por la dinámica impuesta por la dirección oficial ha entrado de lleno en el juego parlamentario. El peronismo se ha institucionalizado.

Por diversas razones, esa entrada en el régimen, no se había logrado antes. No porque la dirección del peronismo no quisiese sino por las propias contradicciones de los otros sectores patronales. En esta medida, aunque el movimiento había dejado de tener el espíritu que le habían dado las masas a partir de la Revolución Libertadora, con su movilización casi permanente, hasta el 18 de marzo de 1962, el peronismo había seguido siendo la oposición clasista del régimen patronal instaurado a partir del 55. Esto es indudable, en las caídas, en las fábricas y en los comicios el peronismo enfrentaba al régimen. La época más extraordinaria de este proceso se dió en la lucha contra la Libertadora, con el surgimiento de fabulosas agrupaciones obreras, con las reuniones de las 62 convertidas en verdaderos parlamentos obreros. La dirección oficial fue incapaz de aprovechar toda esta situación. Desgastado el movimiento en luchas aisladas, iniructuosas, era también evidente que el movimiento declinaba como fuerza de enfrentamiento.

Pero no obstante esta declinación, el peronismo siguió siendo por un tiempo, fundamentalmen-

te el sector sindical, las 62, la oposición clasista.

El 18 de marzo de 1962 es en el campo electoral el ejemplo de lo que decimos. Aunque la dirección vandorista había venido capitulando sistemáticamente ante el frondiferismo, esas elecciones sirvieron para romper la precaria estabilidad del régimen. Y aunque ese enfrentamiento se dió en el terreno electoral, nadie puede discutir que la presentación electoral del peronismo fue el elemento fundamental que ayudó a romper el equilibrio gubernamental-patronal.

Las elecciones del 14 de marzo sirven para otra cosa. El peronismo abandona ese enfrentamiento al régimen para entrar a formar parte de su engranaje. Pasa a ser un partido más; de oposición clasista en las calles, en las fábricas, se convierte en una oposición tolerada, parlamentaria, pero que sirve para conservar la estabilidad gubernamental patronal. Esto es lo que significa el 14 de marzo.

## No estamos contra las elecciones

No estamos en contra de aprovechar las elecciones pero como todo uso que se hace de una herramienta hay que preguntarse para qué. Nosotros estamos en contra de aprovechar las elecciones para convalidar al régimen, para entrar a formar parte de su posición burguesa, patronal. Nosotros estamos a favor de aprovechar las elecciones para nuclear a toda la oposición al gobierno con un

claro programa de liberación zismo es uno de los partidos nacionales y social para impulsar que más se «tira» contra el gobernante en el parlamento, pero tales objetivos. Desgraciadamente la última participación del Movimiento Peronista en las elecciones del 14 de marzo no fueron utilizadas para este fin sino únicamente para obtener el certificado de buena conducta y demostrar que se puede tener confianza en el peronismo como movimiento de «orden».

## No nos confundamos

Algunos compañeros pueden desorientarse al ver que esta misma dirección oficial, adopta posiciones simpáticas y antiimperialistas como fueron las del apoyo al pueblo de Santo Domingo, la declaración en contra de los ataques norteamericanos con bombas de gases al pueblo de Viet Nam del Norte, la de solidarizarse con los dirigentes bolivianos deserrados. Nada de esto está en contradicción con nuestro análisis. La dirección hasta puede votar un acto de conjunto, como fue el de plaza Congreso, con los otros partidos incluidos el Partido Comunista, cosa increíble en otros tiempos.

El MID, La Democracia Cristiana, el Partido Socialista, el propio Partido Comunista también se solidarizaron, por ejemplo, con el pueblo dominicano y contra la agresión yanqui, pero este hecho positivo no nos engaña a nosotros haciendo creer que todos estos partidos estaban dispuestos a enfrentar al imperialismo yanqui yendo hasta las últimas consecuencias.

Nadie discute que el Frondi-

nismo es uno de los partidos nacionales y social para impulsar que más se «tira» contra el gobernante en el parlamento, pero tales objetivos. Desgraciadamente la última participación del Movimiento Peronista en las elecciones del 14 de marzo no fueron utilizadas para este fin sino únicamente para obtener el certificado de buena conducta y demostrar que se puede tener confianza en el peronismo como movimiento de «orden».

## Que los Diputados de la C. G. T. funcionen como bloque

Frente a esta situación no hay ninguna posibilidad que se repita el proceso que se inició después del año 55 dentro del Movimiento Peronista, cuando surgieron las agrupaciones sindicales y las 62 organizaciones y revitalizaron al Movimiento dándole un claro contenido antipatronal y antiimperialista en los hechos. La Unión Popular copada por los politiqueros de comité y los sectores políticos ligados a la curia, no son garantía de nada. Las 62 tampoco pueden jugar el rol que jugaron en aquellos años. Su crisis es causa y efecto de la actual política de capitulación. La única que podrá rectificar esta situación es la clase trabajadora una vez que haya tomado conciencia de este fenómeno y que se plantee la necesidad de un cambio profundo de esta misma situación a través de una acción independiente como clase. Nosotros como Partido Revolucionario de los Trabajadores, fundamentalmente de la vanguardia obrera, colaboraremos para que la clase obrera tome esa conciencia y se plantea dar la batalla a fondo contra el régimen y contra quienes lo sostienen.

En este sentido creemos que nuestro planteo tomado de la experiencia tucumana de que los actuales diputados obreros funcionen como bloque de la CGT y acaten su disciplina, es una forma de ayudar a adquirir esta conciencia. El bloque obrero de FOTIA está alumbrando el camino de lo que debemos hacer a escala nacional. La superación de la política capituladora de la dirección oficial del movimiento pasa, creemos nosotros, por la independencia total de los dirigentes obreros de la política patronal y de acuerdo con el régimen. Si Niembro y el resto de los diputados obreros quieren ser consecuentes con sus planteos «revolucionarios» de-

TUCUMAN:

## Trapitos al sol entre políticos patronales

La aprobación del Presupuesto Provincial para el presente período trajo aparejado un gracioso incidente —probocado por un comunicado de FOTIA— en el que los politiqueros que representan a la patronal en el gobierno, tanto legisladores como gobernador y ministros, se sacaron los trapitos al sol ante la carcajada unánime de la clase trabajadora.

Visto de su lado serio, el incidente puso en evidencia una vez más la irresponsabilidad total de los políticos patronales, reflejo de la crisis sin salida en que se encuentran los capitalistas. Mostró asimismo el enorme peso social político de FOTIA, que con un par de comunicados energicos obligó a los legisladores y al Ejecutivo a recoger apresuradamente su «gallo» y huirse en retirada.

## Se aumentan Dietas y Sueldos

Al preparar el presupuesto legisladores y Ejecutivo no se olvidaron de incluir sustanciales aumentos a sus remuneraciones, verdaderos asaltos al bolsillo popular, pues es de ahí de donde salen en definitiva todos los fondos. Los aumentos fueron éstos:

Diputados:	de \$	a \$
Legisladores	59.500	95.000
Ministros	75.000	110.000
Gobernador	100.000	140.000

El presupuesto fue sancionado con estos aumentos por las dos cámaras. Algunos legisladores se opusieron formalmente dentro de las cámaras para salvar la cara, pero sin el menor intento por apelar ante las masas contra tan tremendo abuso.

## Los comunicados de FOTIA

En esas circunstancias FOTIA hizo sentir su voz condamnando energéticamente los aumentos, en un comunicado publicado por la «Gaceta», que motivó primera respuesta de dos legisladores, los que a su vez recibieron lapidarias contestaciones de la FOTIA, generándose luego una polémica que culminó con el veto de Barbieri, a dichos aumentos. Pero la cosa no paró ahí ya que los legisladores, heridos en su amor propio y en su bolsillo, optaron por la venganza. Denunciaron a la opinión pública los aumentos «disfrazados» del gobernador que resultaron ser:

¿Quién se olvidó Barbieri de vetarlos?

Como saldo de este asunto de las dietas quedó la renuncia rechazada del Ministro de Economía, una gran tirantez entre legisladores y Gobierno, y la demostración clara del calibre de los politiqueros, de su desvergüenza, de la desaprensión total con que disponen del patrimonio popular. Quedó también, destacándose sobre los políticos patronales, la energética figura de la clase obrera, encarnada en la FOTIA.

pasa a la pag. 5

**El compañero Miguel Soria, dirigente del Ingenio Concepción y Secretario de Actas de la FOTIA responde al siguiente reportaje de Norte Revolucionario**

# REPORTAJE A MIGUEL SORIA

Pregunta. — FOTIA tuvo posición frente a las Dietas; podría explicarla?

Respuesta. — FOTIA como organización mayoritaria de los trabajadores del Norte, entiende que debe tomar posición de lucha no solamente ante los problemas de los trabajadores sino también en los problemas que afectan al pueblo en general.

Si por boca de las autoridades se dice de la situación de quiebra de la provincia, FOTIA no podía dejar de oponerse al aumento de las Dietas, las cuales ya estaban siendo avaladas por el Gobernador, a través de sus Ministros.

El pronunciamiento de FOTIA, determinó que el Gobernador tuviera que intervenir directamente y velar parcialmente las dietas.

P. — Tenemos entendido que hubo oposición de algunos com-

pañeros para emitir el comunicado sobre las Dietas.

R. — Esto en la actualidad ya ha sido superado debido a los resultados positivos de nuestra posición. Tenemos que acostumbrarnos a que FOTIA no debe ser solamente un ente meramente sindical, que luche por el salario, sino también la organización de los trabajadores que lo-

tuendo bien. Insisto en el concepto ya expresado: al convenio, al buen convenio, no se lo gana en la paritaria, sino aquí, con una agitación intensa, con la unidad, con la fuerza gremial, con la importancia de las acciones que seamos capaces de emprender.

— ¿Qué plan de lucha aconseja para el triunfo?

— Intensificar la movilización, llegar a cada afiliado con nuestros planteos, hacer conciencia que nuestras reclamaciones son fundamentales. Las medidas de fuerza, en todas las circunstancias, son extremas para los momentos extremos y de las características que las circunstancias aconsejen.

— ¿Cuál es su opinión con respecto al desarrollo de la Paritaria Azucarera Nacional?

— Nuestra representación paritaria está enfrentando serios inconvenientes por la actitud agresiva y reaccionaria de las patronales, tanto cañeras como industriales. Las maniobras de estas, prolongadas por la actitud de los funcionarios estatales que actúan en la paritaria, tratan de evitar un convenio progresista que dé solución a los problemas sociales reclamados por FOTIA y, en lo posible, disminuir el monto de los aumentos salariales. Los trabajadores vamos a la paritaria porque la ley así lo impone, pero tenemos una experiencia muchas veces repetidas: nuestras conquistas se logran con la acción, con lucha, con resistencia. No se ganan los convenios en Buenos Aires, sino aquí, en la zona azucarera: es el resultado de nuestra unidad gremial, de nuestra fuerza, de nuestra capacidad de lucha; esto es lo que da fuerza a los paritarios para arrancar las conquistas para los trabajadores.

— No considera que la lentitud de la paritaria está perjudicando las posibilidades de triunfo del movimiento obrero, dado que los ingenios están haciendo stock?

— En cierta medida sí, pero debo destacar que la posición obrera en la paritaria está ac-

tuando bien. Es posible que, en un momento determinado, es decir, al producirse el rompimiento dentro de la conciliación obligatoria, el ministerio de Trabajo, para servir más y mejor a los industriales y cañeros, pretenda dar la "salida" de un laudo a nivel ministerial, tal como ocurrió el año pasado. Los trabajadores ya hemos fijado posiciones al respecto: no reconoceremos ningún laudo, sino nuestro anteproyecto de convenio. Hace falta que el ministerio de Trabajo tome conciencia de esta posición irreversible de los trabajadores.

— En caso de complicarse la situación, ¿cree que los trabajadores azucareros saldrán triunfantes?

— No me cabe una sola duda. No iremos al movimiento de fuerza cuando quieran los industriales, sino cuando nos lo indique nuestra estrategia. En este sentido, están tomadas las medidas para que, si es necesario, paralizar la actividad azucarera en todo el país, con todas las consecuencias de un movimiento que está dispuesto a triunfar en un lapso breve. Los industriales y los cañeros, evidentemente, quieren medir sus fuerzas con nosotros: cuando lo decidimos demostraremos que no les convendrá repetir esa táctica en próximas paritarias.

— ¿Tiene algo más que decir?

— Sí. Los trabajadores azucareros tenemos una perspectiva importante en el futuro gremial del norte argentino y del país. Tenemos deberes y responsabilidades ineludibles. Necesitamos, empero, dar claro rumbo a nuestra acción: las condiciones están dadas, pues tenemos unidad, tenemos fuerza, tenemos capacidad de lucha. Todo eso debemos dirigirla a una acción diaria, incansable, permanente, de manera que cada vez sean mayores los cuadros que estén en la militancia y mayor la conciencia social sobre toda la masa. Esta es una tarea ardua, pero se está cumpliendo.

## A donde va el Peronismo?

véase de la pag. 4

ben coincidir con nosotros que es una obligación que el bloque de diputados surgidos de las 62 debe funcionar como bloque y ponerse al frente de los planteos que hoy día la clase obrera exige como solución. Impulsar un nuevo plan de lucha que contenga esas exigencias, es parte de esa obligación de los actuales diputados obreros. Pero atención, seamos también conscientes que nada de esto será posible si los numerosos activistas obreros que surgen a nivel de fábrica, pero que hoy permanecen aislados, atomizados, no se plantean esta salida como una necesidad y no la exigen a través de los canales que hoy pueden utilizar y que son las asambleas de fábricas, los cuerpos de delegados y los plenarios regionales de delegados. Sepámos entonces que todo depende de que la vanguardia obrera actual se eleve al plano político tomando conciencia del papel fundamental que ella puede jugar.

— No considera que la lentitud de la paritaria está perjudicando las posibilidades de triunfo del movimiento obrero, dado que los ingenios están haciendo stock?

— En cierta medida sí, pero debo destacar que la posición obrera en la paritaria está ac-

tuando bien. Insisto en el concepto ya expresado: al convenio, al buen convenio, no se lo gana en la paritaria, sino aquí, con una agitación intensa, con la unidad, con la fuerza gremial, con la importancia de las acciones que seamos capaces de emprender.

— Considera que la situación puede agravarse si no se llega a un acuerdo?

— El ministerio de Trabajo nos ha encasillado ya en la conciliación obligatoria, que es un subterfugio de la ley para facilitar las maniobras patronales.

## Ocupación del Ingenio Nuñorco:

Los obreros producen más sin jefes

En razón de estar disconfor- muchísimo mejor sin el personal bañó normalmente, a plena pro- més con la designación de un jerárquico. En efecto, antes de ducción, sin que se congestio- funciónario incompetente como la ocupación, o sea el día 23, la fábrica ni se parara el Administrador del Ingenio, los fábrica estaba moliendo 1.920 trapiche.

trabajadores del Ingenio Nuñorco ocuparon la fábrica y sin per- de leña; el 24, 25 y 26, se molieron 2.600 bolsas, y el 27 se llegó a la argentina está en condiciones superior, es decir sin Inge- 2.930 bolsas con un gasto de le- de administrar y dirigir las fábricas, con mayor beneficio para nieros y demás, continuaron ha- ciendo trabajar la fábrica los días 24, 25, 26, 27 y 28 hasta poco, se solucionaron además el país, y que en consecuencia lograr un compromiso de solu- ciones.

Estos hechos demuestran una ciertas deficiencias técnicas debidas a las cuales la fábrica vivía congestionada, con los ta-

chos llenos, debiéndose parar cada tanto el trapiche. Baño la dirección de los obreros se tra-

gencia de la clase obrera. La mejor solución, la única so- lución para sacar al país de la crisis al que lo han llevado los capitalistas, es la obtención del gobierno por la clase obrera.

# ARGELIA:

## El Derrocamiento de Ben Bella

Ahmed Ben Bella ha sido la estructura económica ar-  
destituido de su cargo al gelina, sobre la base de la  
frente del Gobierno Argelino, por un golpe de estado  
acaudillado por el vice pre-  
sidente coronel Houri Bou-  
mediene. De esta manera  
continúa la lucha entre las  
direcciones de la revolución  
argelina, que saliera a la  
superficie inmediatamente  
después del triunfo del Fren-  
te de Liberación Argelino  
sobre el imperialismo fran-  
cés. En efecto, no bien fi-  
nalizada la guerra de libera-  
ción, en la que el heroico  
pueblo argelino, después de  
8 años de cruenta lucha, logró  
derrotar al poderoso  
ejército francés y obtener la  
independencia total de Argelia,  
se iniciaron las dispu-  
tas infestinas por el poder.  
Entre los veteranos de la  
guerra revolucionaria surgi-  
eron dos alas opuestas, am-  
bas socialistas; una de ellas  
encabezadas por Ben Bella,  
el ala moderada, sin una  
política definida en cuanto a  
las transformaciones interiores  
que Argelia necesita, más  
cercaña a un bonapartismo  
socialista, tipo Nasser; la  
otra, representada por Ait  
Ahmed y la Unión General  
de Trabajadores Argelinos  
(C.G.T. Argelina) con fuerte  
base de obreros urbanos,  
partidaria de una rápida  
transformación socialista de

contra los franceses, hacie-  
ndo si para aplastar al ala  
izquierda de la revolución.

De lo antes dicho, se  
desprende que no podemos  
esperar grandes cambios en  
la política del gobierno ar-  
gelino, y que posiblemente  
si estos ocurrirán sean aún  
a la derecha.

Debemos aclarar que la  
deficiente información con  
que contamos nos impide

por el momento profundizar  
esta caracterización general,  
ni explicarnos la actitud  
contradictoria de los Go-  
biernos más revolucionarios:  
Chinos y Vietnamitas por  
una parte, apoyan, con su  
reconocimiento inmediato, al  
nuevo Gobierno Argelino;  
El Gobierno Revolucionario  
Cubano, en un discurso de  
Fidel Castro, ataca el golpe  
de Estado y ostiene a Ben  
Bella.

# Bolivia: grave derrota obrera

A pesar del formidable empuje de las masas bolivianas, del heroísmo extraordinario de su motor y dirección: el proletariado minero y fabril, la revolución boliviana ha sufrido una dolorosa derrota a manos del imperialismo y de su instrumento en Bolivia: las fuerzas armadas organizadas y preparadas por el imperialismo yahqui; en alianza con la burguesía burocrática y cupera, surgida en el usufructo de la revolución obrera y campesina de 1952.

Después de una corta guerra civil en la que la clase obrera se batió audazmente en las minas y en las ciudades, el Ejército y la Aviación pro-yanquis, se impusieron a sangre y fuego masacrando a miles de trabajadores.

### LA REVOLUCION NO HA SIDO APLASTADA

Aunque no contamos con información precisa, tenemos datos que nos permiten afirmar que, a pesar de la derrota, el proletariado boliviano no ha sido aplastado y conserva sus organizaciones y sus armas.

El campesinado por su parte, prácticamente no ha intervenido, y conserva toda su fuerza.

Esto significa que se ha perdido una "importante batalla, pero no la guerra", y que la revolución boliviana puede recuperarse en un lapso relativamente corto; significa que esta derrota no aleja por años la posibilidad del gobierno obrero y

campesino que las masas bolivianas reclaman lúcidamente.

### SIN DIRECCION REVOLUCIONARIA NO HAY REVOLUCION

Una vez más comprobamos la importancia decisiva del Partido Revolucionario, ya que la responsabilidad fundamental por la derrota de la revolución debemos cargársela a los Partidos de Izquierda bolivianos (P. C., PRIN, PCR) que han sido incapaces de dirigir con justicia a la clase obrera, de ganar el apoyo del campesinado, de darse una política correcta. Es un nuevo y doloroso ejemplo de como puede perderse una situación revolucionaria directa por incapacidad de la dirección política revolucionaria.

## Por una Ley Azucarera obrera y campesina

El 21 de Julio la Cámara de Diputados de la Nación comenzará a tratar la Ley Azucarera. Como hemos insistido en distintos números de NORTE REVOLUCIONARIO, la FOTIA y UCIT deben presentar un proyecto de Ley Azucarera, obrera y campesina es decir que defienda los intereses de los obreros y de los cañeros chicos y que se oponga a las leyes patronales que presentan los legisladores de los partidos patronales. El proyecto de FOTIA debe ser presentado por el diputado obrero Benito Romano, previa discusión en un Plenario especial de la Federación.

Nuestro Partido ha preparado un anteproyecto de Ley Azucarera que ofrecemos al Plenario de FOTIA como base para la preparación del proyecto definitivo.

dores en las Cámaras de los Capitalistas, cuando se entre a discutir la Ley Azucarera. No debemos permitir que preparen y promulguen una Ley patronal, la ley que los capitalistas necesitan.

INTERNACIONAL: El camino para imponer una Ley obrera y campesina, es la movilización de los trabajadores y cañeros chicos, que respalde la intervención de Benito Romano en la Cámara, defendiendo el proyecto de FOTIA.

Por eso el Partido Revolucionario de los Trabajadores llama al Consejo Directivo de FOTIA a realizar de inmediato un Plenario especial para tratar la Ley Azucarera, Plenario en que debe participar también el diputado nacional de FOTIA Benito Romano, y del cual debe salir el proyecto de Ley azucarera que Romano defenderá en la Cámara.

No debemos dejar de hacer oír la voz de los trabajadores.